

Empresariado frena propuesta de subir impuesto a las grandes empresas y pide zanjar pronto tema tributario

El presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, dijo que “nuestro interés es que haya una buena reforma tributaria”. Y por ello, le plantearon algunas alternativas como reducir la informalidad, la evasión del IVA y las transacciones que se hacen en las plataformas tecnológicas. Asimismo, dijo que el gobierno debe señalar a cuánto quiere llegar en la recaudación con este nuevo proyecto.

CARLOS ALONSO

—Era una reunión que estaba agendada previo al rechazo que sufrió la reforma tributaria en la Cámara de Diputados. Y si bien era de carácter protocolar, ya que el objetivo era la presentación de la nueva directiva de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), encabezada por Ricardo Mewes en la presidencia y Susana Jiménez en la vicepresidencia, el encuentro tomó aún más importancia dado el nuevo escenario que se abre para la discusión de la reforma tributaria.

Esto porque el gobierno anunció que iniciará una ronda de diálogos ciudadanos para generar un nuevo proyecto impositivo que concite un mayor acuerdo y los empresarios serán parte de estas conversaciones.

Así fue como este martes se concretó la reunión entre el presidente Gabriel Boric, quien estuvo acompañado de los ministros de Hacienda, Mario Marcel y de Economía, Nicolás Grau, y los grandes empresarios en La Moneda. A la cita asistieron junto a Mewes y Jiménez, el presidente de Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Cristián Allendes; el presidente de Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Jorge Riesco; la vicepresidente de Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), Victoria Vásquez, el presidente de la Cámara Chilena de Construcción (CChC), Juan Armando Vicuña; el director de Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (ABif) Eduardo Ebersperger; y el gerente general de la CPC, Fernando Alvear.

Si bien, la reforma tributaria fue el tema que copo gran parte del encuentro, los empresarios llegaron con una agenda de nue-



ve temas: Reforma Tributaria: crecimiento, incentivando el ahorro y la inversión; reforma al sistema de pensiones e Isapres; política nacional de litio y de hidrógeno verde; seguridad pública; permisología y legislación medioambiental; incendios y reconstrucción; sequía e infraestructura hídrica; migración y digitalización a nivel nacional, como política de Estado.

IMPUESTO A GRANDES EMPRESAS

Subir el impuesto a las empresas en lugar del gravamen al patrimonio fue una de las propuestas que socializó el empresariado. La idea era considerada como el mal menor ante lo que significaba la otra alternativa que contenía el proyecto. Pero al rechazarse la iniciativa, esa alternativa ya no está dentro de las opciones que maneja la CPC. “Ahora el escenario cambió. La refor-

ma que se propuso se rechazó y tenemos que revisar la propuesta que nos haga el propio ministro Marcel en esta ronda de conversaciones. Hoy día vamos a estar a la espera de esas propuestas”, afirmó Ricardo Mewes al término de la reunión.

Desde el empresariado califican la reunión como “cordial” y “positiva”, ya que afirman que hay una apertura al diálogo de parte del Ejecutivo. “Nos estamos poniendo a disposición del llamado que hizo el Presidente Boric y ministro Marcel de participar de esta ronda de conversaciones, porque nuestro interés es que haya una buena reforma tributaria”.

En ese punto, Mewes enfatizó que hay temas que no les parece adecuados como el impuesto al patrimonio y el que gravaba las utilidades retenidas. Como alternativa, dice Mewes, le “plantearon que hay espacio importante donde buscar recursos como la informalidad, la evasión del IVA y las transacciones que se hacen en las plataformas tecnológicas”.

En materia de recaudación por esta vía, Mewes dijo que el gobierno debe señalar a cuánto quiere llegar la recaudación. “En la ronda de conversaciones nos van a indicar a cuánto quieren llegar en recaudación. Eso es un tema que también tienen que ir priorizando los elementos más sustantivos, que nos permitan avanzar en una forma positiva. La intención de todos es llegar a un acuerdo”.

Para Mewes, lo clave es lograr financiar las pensiones. “No nos perdamos, aquí están de por medio las pensiones. Hemos planteado nuestro mayor interés en que avancemos en ese tema. No podemos fallarle a la población en un tercer proyecto que salga rechazado. Todos tenemos que poner de nuestra parte para avanzar en el tema de pensiones a través de la reforma tributaria”, dijo Mewes a la salida de la reunión.

El presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Jorge Riesco, dijo que uno de los temas que se le planteó al gobierno era mirar en conjunto la carga tributaria, considerado todos los proyectos impositivos, entre ellos, el royalty e impuestos correctivos.

Riesco también subrayó que en la reunión todos los gremios coincidieron en la necesidad de que el debate tributario se pueda zanjar pronto para dar una mayor centidumbre a la economía y las inversiones. ●